



Políticas

Se convocó para el viernes a las nueve y media en punto de la noche, en la calle de Sobredel, número 7, salón interior, a todos los delegados de las secciones adheridas a la campaña por revisión de los procesos de Julio y reforma de la legislación penal militar...

(Las Cortes), pereció asfixiado el joven Juan Pérez Gorri, de doce años de edad. El Juzgado ordenó la extracción del cadáver, siendo trasladado al depósito judicial del hospital Clínic.

La guardia municipal ha prestado durante el pasado mes de Abril 1,268 servicios. Se ha celebrado la subasta para la reconstrucción de parte del pretil de la calle Aragón, entre Bruch y Rogr de Flor...

publicaciones ingresadas por compra: folletos 22; obras publicadas: el «Boletín» número 7. Han visitado el Museo durante el mes, 4,950 personas.

Eclos mundiales

Diamantes negros.— Sus rarezas y sus aplicaciones. El diamante negro es carbono puro, aunque por su aspecto no se parece nada al diamante que usamos como ornamento.

Multas El gobernador civil ha impuesto varias multas de 250 pesetas a algunos vendedores de billetes de espectáculos públicos por ser reincidentes en infringir las disposiciones gubernativas.

Visitas Anoche visitaron al gobernador el duque de Bivona y el diputado por Salamanca señor Pérez Oliva.

El próximo viernes día 5, a las diez de la noche, tendrá lugar en el P. Lu de la Música Catalana una conferencia en francés por el notable musicólogo de Leipzig, Paul Maquette.

Teatros

PRINCIPAL.—Esta noche se verificará la función a beneficio del veterano actor del Teatro Catalán D. Hermenegildo Goula. Forman el programa de la misma las producciones «La camarera» y «La reina vella».

En el Ayuntamiento se ha reunido la Junta provincial de Sanidad, reuniendo a su delegado de Medicina en Matró.

En cumplimiento de lo acordado por el Ayuntamiento, en sesión del día 30 de Marzo último, se hace público, para que llegue a conocimiento de los interesados, que como medida de seguridad para las personas...

En la comarca del Ampurdán va organizándose la Unión de Viticultores de Cataluña. Además de los celebrados en otros pueblos de la misma, de que dimos cuenta...

El primer día presidido por el alcalde señor Gibert, haciendo uso de la palabra el delegado y subdelegado de Llanés y el señor Agramunt, delegado de la población...

El día 28, de Newcastle con destino a este puerto, el vapor «Gorbea», con cargamento de carbón.

En la mañana fué extraído del agua, en las inmediaciones del Real Club de Regatas, el cadáver de una criatura recién nacida.

Por el Juzgado de Marina se procede a la instrucción de las correspondientes diligencias en averiguación de quién o quienes puedan ser los autores del crimen.

Entradas: De Albuñol, laud «Eloina», con tomates.

De Cartagena, vapor «Sagunto», con carga general y 9 pasajeros.

De Tarragona, vapor «Girac», con carga general y 4 pasajeros.

De Liverpool, vapor «Paulina», con carga general y 4 pasajeros.

Despedidos: Para la mar, vapor pesquero «Rosalingo», con su equipo.

Para la mar, vapor pesquero «Klevin», con su equipo.

Para la mar, vapor pesquero «Torre del Oro», con efectos.

Para la mar, vapor pesquero «Castelón», con efectos.

Para la mar, vapor pesquero «Antonio Velázquez», con efectos.

Para la mar, vapor pesquero «Eloina», con efectos.

Para la mar, vapor pesquero «Klevin», con efectos.

Para la mar, vapor pesquero «Torre del Oro», con efectos.

Para la mar, vapor pesquero «Castelón», con efectos.

Para la mar, vapor pesquero «Antonio Velázquez», con efectos.

Para la mar, vapor pesquero «Eloina», con efectos.

Ha salido para Madrid el ex diputado a Cortes D. José Elías de Molins, a fin de tomar parte en el Congreso Internacional de Agricultura y presentar la instancia que los Sindicatos, Cámaras Agrícolas y Asociaciones Agrícolas de España dirigen al ministro de Fomento...

La Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña, celebrará sesión hoy miércoles día 3, a las nueve y media de la noche.

Orden de la sesión.—Doctor Verderarx: Tratamiento de la leucemia corneal.

Doctor Guillermo Ribas: Tratamiento de las hemorragias, ya anunciado.

Doctor Pla y Armengol: Un caso de amnesia retrógrada, ya anunciado.

La Junta local de Reformas Sociales, al reunirse ayer, tomó el acuerdo de suspender la sesión en celebración del día 1.º de Mayo y de dirigir una comunicación al general D. José Marvá, jefe de la Sección segunda del Instituto de Reformas Sociales...

SANTO DEL DÍA La Invencción de la Santa Cruz.

SANTO DE MAÑANA Santa Mónica vi. da, Santos Cirilo y Silvano obispos.

Boletín oficial

El de hoy publica lo siguiente: Real decreto de Fomento aprobando el presupuesto de conservación ordinaria y extraordinaria del puerto de Barcelona, y gastos de nuevas obras en el mismo.

Relación de contribuyentes contra quienes se instruye expediente de defraudación por contribución industrial y por cédulas personales.

Escalafón general de los funcionarios de Administración civil, activos y cesantes, dependientes del Ministerio de la Gobernación.

Anuncios de menor interés, procedentes de Ayuntamientos, y providencias judiciales.

Marítimas

Procedente de Mahón, recaló en este puerto, el vapor correo «Monte Toro», con carga general y 57 pasajeros.

A la hora fija de itinerario, salió para Palma, el vapor correo «Miramar».

Con destino a Buenos Aires y escalas, salió de nuestro puerto el vapor correo «Patrio de Sotrúbequi», de la Compañía Transatlántica, repleto de carga y pasaje.

Saló el día 28, de Newcastle con destino a este puerto, el vapor «Gorbea», con cargamento de carbón.

Ayer por la mañana fué extraído del agua, en las inmediaciones del Real Club de Regatas, el cadáver de una criatura recién nacida.

Los doctores El título de doctor se instituyó en el siglo XII, cuando se establecieron en primer lugar las universidades. La primera persona a quien se confirió este título, fué el ilustre profesor de leyes de la Universidad de Bolonia.

Un príncipe aviador En el Aeródromo militar de Gutesheim se elevó en un aeroplano el príncipe Enrique de Prusia, hermano del kaiser.

Matute en museos A veces logran entrar en los museos ejemplares que no tienen nada de notable, y que sólo sirven para hacer reír a los entendidos.

El origen del Foot-Ball Algunos hacen remontar el origen del foot-ball — juego de pelota (ball) con pie (foot) — al tiempo de los romanos...

El consumo del papel El consumo del papel en el mundo entero va aumentando de año en año en proporciones tales, que la cuestión no puede menos de preocupar a los que no sólo miran el presente, sino el inmediato porvenir.

Actualmente sólo los Estados Unidos consumen al año cerca de tres millones de toneladas de papel; sigue después Alemania, con un consumo de 937,000 toneladas; luego Inglaterra, con 573,000, y a continuación Francia, con 419,000; Austria-Hungría, con 348,000, é Italia, con 265,000.

En 1890, ó sea hace veintiocho años, el consumo anual en todo el mundo era de 950,000 toneladas; es decir, la que hoy emplea Alemania solamente. Esto da idea de la enorme proporción en que ha crecido el consumo de papel.

Las grandes reservas de los bosques de los Estados Unidos y del Canadá no pueden, ni con mucho, dar abasto a la inmensa producción que este consumo supone, sobre todo al continúa aumentando en proporciones parecidas a las de estos últimos años; y aunque se cuenta para el porvenir con las selvas vírgenes de África y con los productos de las regiones aun no explotadas de la extensísima cuenca del Amazonas, en la América meridional, es muy posible que tanto los bosques africanos como los americanos del Sur, no puedan ser explotados en condiciones económicas en la época en que puedan ser absolutamente necesarios.

No tendrá, pues, nada de extraño que en un plazo no lejano se empiece a sentir la carestía del papel, si la civilización no encuentra medida de su sustituyéndolo por otros sucedáneos en cada uno de sus múltiples aplicaciones que hoy día tienen tan importante aplicación.

Dinámica atmosférica

El tiempo para mañana en la Europa central y meridional

Ayer llovió en Inglaterra meridional, Canal de la Mancha, norte de Francia y desde Italia hacia Oriente.

Ha llegado a las costas de Irlanda la tempestad que ayer anunciaba y causará lluvias en Inglaterra y Francia septentrional, propagándose mañana el estado lluvioso al Cantábrico y Galicia.

También se ablandará la depresión mediterránea, persistiendo las neblinas desde Italia hacia Oriente.

En la península ibérica bajarán las presiones, indicando un cambio de régimen meteorológico que comenzará mañana, alcanzando al mediodía de Francia.

NOTICIAS

DELEGACION DE HACIENDA.—La Delegación de Hacienda ha señalado para el día 4 los siguientes pagos:

Jaime Santamaría, 10,478.46 pesetas; Juan Roldán, 11,348.79; José Casanovas, 12,234.21; Joaquín Ejaric, 47,712.61; Ramón Sola, 7,722.43; Francisco de P. Comenge, 4,417.28; Manuel Tamayo, 10,066.12; Ramón Hernández, 2,985.32; José Aguilari, 10 mil 343.19; José Gras, 6,366.70; Jaime Santamaría, 6,735.76; Eugenio Gómez, 1,239.21; Manuel Ruada, 256.86; Dolores Miquel, 54.28; Estany y Felip, 144; Ingles Otui y Bofill, 168.68; Gas de Villafraanca del Panadés, 240.88; Viada de Arturo Galofre, 300.22; La misma, 365.98; Depositario pagador, 191 mil; Administrador Loterías núm. 12, capital, 5,000; id. id. núm. 1, 10,271.12; id. id. núm. 30, 2,635.79; id. id. núm. 28, 1,458.90; id. id. núm. 38, 10,000; id. id. núm. 24, 10,000.

En la Oficina municipal de Informaciones se han facilitado los informes a extranjeños, siendo 473 el español a 79 extranjeros, 10 ingleses, 10 alemanes, 5 italianos, 5 austríacos, 5 daneses, 5 portugueses, 2 portugueses, 2 portugueses, 2 portugueses.

Resumen de los servicios prestados durante el mes de Abril por el Museo Social. Comunicaciones recibidas: España 32, 41 extranjero, comunicaciones enviadas: España 13, extranjero 15; servicios de Secretaría popular: Asistencia 12, a particularidad 2; publicaciones ingresadas por compra: folletos 22, obras publicadas: el «Boletín» número 7; personas que han visitado el Museo durante el mes, 4,950 personas.

Gobierno civil

Sobre un rumor El gobernador civil manifestó, á instancias de un compañero, que nada sabía respecto al propósito que se atribuye al Gobierno de nombrar al señor Portela Comisario regio de aguas de Barcelona y que sus impresiones eran contrarias a dicho propósito. Nota Se llama por el Gobierno civil, Negociado de Fomento, al gerente de la sociedad anónima La Industrial, D. Ramón Riap, por un asunto urgente que le compete. Partes policíacas En el piso 1.º de la casa números 9 y 11 de la calle de Boss de la Plaza Nueva ocurrió ayer una explosión de gas sin consecuencias. Hallándose suspendido un poco negro de sus ojos del pasajero de Santa Eulalia

TELEFONO Y TELEGRAFO

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad

Cataluña • España • Extranjero

Madrid 3, a las 10'15

Embajada extraordinaria. El martes de la semana próxima marchará a Roma la embajada extraordinaria que preside el general Primo de Rivera...

Madrid 3, a las 17'15

El plato canario.—La huelga de albañiles.—Provisión de altos cargos y senadurías.—El proyecto de reforma municipal.—La reforma del Código Militar.—El servicio militar obligatorio.—Reparto de cartillas.

El señor Canalejas se ha ocupado del asunto que hoy publica El Liberal censurando al Gobierno por la tendencia divisionista que ha dado al proyecto de ley sobre Canarias y que ha de leerse en el Congreso el primer día de sesión.

Lerroux. Córdoba.—Ha llegado Lerroux acompañado de su esposa y sobrino. Visitó la Catedral. No hará aquí actos políticos.

Partido de foot-ball. Coruña.—En el partido de foot-ball entre los equipos «Iriza»-«Coruña»; un jugador fracturóse la tibia y el peroné, y otro sufrió fuerte conmoción.

Política sin luz. Cartagena.—A pretexto de que el Ayuntamiento le adeudaba cierta cantidad, la Compañía del gas ha privado de luz a la población.

La intervención de España y Francia en Marruecos

Desde Madrid. Manifestaciones del señor Canalejas. Madrid 3, a las 14. El señor Canalejas, al recibir hoy a los periodistas en el ministerio de la Gobernación ha manifestado que del Exterior no hay noticias publicables.

He recibido telegramas y documentos diplomáticos que ahora no creo discreto revelarlos. Le visitó el comandante del crucero «Infanta Isabel», que estuvo recientemente en Santa Cruz de Mar Pequeña, para darle cuenta de las impresiones que recibió en ese viaje.

Hablando de los comentarios de la prensa y de noticias que por varios conductos llegan hoy, tanto de elementos de la derecha como de la izquierda de Madrid y provincias, sobre lo que se dice y se piensa respecto a la actitud de Francia en la cuestión de Marruecos, ha dicho el señor Canalejas que observa que se está formando un estado de opinión en España que le molesta y le perjudica.

Claro es—añadió—que cuántos muestran excesivo recelo por la actitud de Francia no están enterados ni de sus manifestaciones, ni de su orientación, así como tampoco de sus propósitos.

He de repetir lo que he dicho muchas veces: y es que, sin contar con el Parlamento no he de acometer ningún acto importante.

Yo no haré nada grave por sorpresa. Claro es—añadió—que tampoco he de declarar «común pueblo» todo cuanto vayamos a realizar.

De Melilla no hay nada de particular. En Ceuta los jefes de las cabillas cercanas han visitado al general Alfau para lamentarse de los frecuentes robos que por allí se cometen.

El general les ha dicho que procurará tomar medidas provisionales para evitarlos hasta que se organice la policía, de acuerdo con el sultán, que es en definitiva la que se ha de encargar de poner remedio a ese mal.

Parece que en Alcazarquivir se han retirado unos oficiales franceses. Esto preocupa a los africanistas y para ello pueden tener alguna razón, pues es desagradable que haya quien se meta en la casa del vecino, sabiendo que Alcazar pertenece a nuestra zona de influencia.

Pero todo eso se arreglará sin que tenga desagradables consecuencias.

Desde Tánger. Muley Zin y Abd-el-Aziz. Tánger.—No hay noticia de directas de Mequinez.

Por las que llegan de distintos puntos se sabe que Muley Zin sigue reclutando gente para constituir una almohada.

Se han dictado pregonos conminando con quitarles la hacienda y saquearlos; los bienes a cuantos no reconozcan a Muley Zin como sultán.

Estas referencias hacen grandes elogios de la defensa heroica que realizaron los judíos de Mequinez, provistos de 250 fusiles cuando los sublevados atacaron la ciudad.

Asegúrase que el ex sultán Abd-el-Aziz emprenderá muy pronto un viaje, no se sabe aún si a Inglaterra ó a la India inglesa, acompañado de Si'l Abdal-Enemi.

Sus amigos dicen que marcha porque no quiere presenciar los sucesos que se están desarrollando en Marruecos, pero personas bien enteradas aseguran que marcha obligado por los diplomáticos europeos y por el Magizzen, que desea alejarlo de aquí.

Desde Melilla. Jura emocionante. Melilla.—Ayer en la plaza de la bandera, al llegar al turno al coronel José Ortega...

Desde París. Lo que dice la prensa. París 3, a las 5,45. Los periódicos hacen notar que la falta de noticias de Fer indica que dicha capital continúa bloqueada y que la situación, por consiguiente, sigue siendo mala.

El periódico dice que el envío de las tropas franco-marruecas cubren sólo a las tribus del Norte de Marruecos, y que al mismo tiempo indujo a algunas de ellas a ponerse del lado del Sultán. Añade que la lentitud de la marcha de la columna Motier está motivada por las grandes dificultades que hay para los aprovisionamientos y que el general, que es muy prudente, entiende que es preferible avanzar despacio, pero con seguridad.

El mismo periódico dice en un despacho de Alcazar que sabe por informes de buen origen que el capitán Ovillo, jefe del tabo de policía de Larache, y el capitán Barrera tuvieron en Arcila una importante conversación con El Raisuli acerca del envío eventual de tropas españolas a Larache y a Alcazar.

Añade que el agente oficioso de España en esta última población asistió a la entrevista.

Del Extranjero

Inglaterra. En la Cámara de los Comunes. Londres 3, a las 9,15. La Cámara de los Comunes ha aprobado seis artículos del «Parliament bill» por más de 100 votos de mayoría.

Francia. El 14 de Julio. Los sindicalistas revolucionarios quieren impedir que se celebre la revista militar.

París 3, a las 10,23. Los elementos revolucionarios de la Confederación general del Trabajo quieren impedir que el día 14 de Julio se celebre en Lonchamp la revista militar anual.

«Ya que a nosotros se nos ha impedido festejar el 14 de Mayo—dicen—demostraremos al pueblo, Lepine y al general Monis que el día 14 de Julio las tropas en lugar de reunirse en Lonchamp tendrán que ocupar las calles de París.

Contamos con un medio para lograr lo que nos proponemos: anunciar una manifestación a la hora misma que haya de celebrarse la revista. Lepine se verá obligado a ocupar militarmente la capital y sólo será posible alinear en el campo de maniobras cuatro acólidos y un cabo.»

Estados Unidos. La revolución mejicana. Las amazonas de la libertad. París 3, a las 11,35.—Nueva York. Los periódicos dedican largo espacio en sus columnas para relatar los hechos audaces de una amazona liberal, la señora Talamantes y de sus dos hijas Blanca y Juana, mejicanas de una belleza encantadora.

La señora Talamantes, cuyo marido fué fusilado por orden de Porfirio Díaz, ha jurado vengar la muerte de su esposo, poniendo su inmensa fortuna al servicio de los revolucionarios.

Admirablemente secundada por sus hijas, ha organizado una columna de «élites», que después de causar graves pérdidas a las tropas gubernamentales ha logrado unirse con las fuerzas de dos cabecillas legendarias sorprendiendo a una columna de tropas leales.

CORSES. A medida desde 6 pesetas, de tela sólida. Últimas modas. Especialidad en composiciones. Calle de Viladomat, 25, bajo. Telégrafos 4.1.1

COMERCIALES

Table with exchange rates for various currencies and commodities like sugar, coffee, and flour.

Table with exchange rates for various currencies and commodities like oil, flour, and other goods.

Impresiones bursátiles

La sesión de la tarde, en nuestro mercado bursátil, ha transcurrido con alguna incertidumbre, cotizándose los valores con tendencia marcadamente bajista.

Algo parecido sucede a las acciones de los ferrocarriles Norte y Alicante. Terminan las primeras, en el Bolsín, a 94,70, empiezan en la Bolsa a 94,55 y acaban a 94,30.

El interior en cantidades pequeñas, sube de 85,80 a 85,70. El 5 por 100 Amortizable, de la serie A, se opera a 101,90.

Las Catalanas, retroceden de 102,5 a 8,87. El Banco Español de la Isla de Cuba, a 114.

Obligaciones: Almansas del 4, a 97,00; Francias 2 y cuarto, a 60,75; Alicante del 4, a 96,87; ídem del 4 y medio, a 102,25, y Canal de Urgel, a 85,25.

En París: el Exterior sube de 97,62 a 97,65; los Nortes, de 415 bajan a 414; los Alicante, de 431 a 430, y los Andaluces, de 262 a 261.

Los francos quedan aquí operados a 8,45 y las libras esterlinas a 27,45.

Metales

Table with metal prices for London and other locations.

Mercedo de Valencia

Información de los señores Umbert y Vila, de aquella población.

Arroz amonquili.—Gran alarma existe entre los agricultores en esta clase, pues algunos creen que no habrá suficientes arroz para terminar el año, sin tener en cuenta que desde principios del mismo la salida en comparación a otros ha sido bastante menor, nivelándose algo en la merma que hemos tenido.

El precio en cáscara hoy en esta huerta es de 28 pesetas, resultando en blanco...

Mercados

Table with market prices for various goods like coffee, sugar, and flour.

NEW-YORK

Table with market prices for New York.

PARIS

Table with market prices for Paris.

HAMBURG

Table with market prices for Hamburg.

LONDRES

Table with market prices for London.

LANA-BUENOS AIRES

Table with market prices for Buenos Aires.

MADEIRA

Table with market prices for Madeira.

OBITUARIO

Esta mañana ha sido conducido a la última morada el cadáver del pandonoso general D. Fernando Parra Torreiro, gobernador del castillo de Montjuich, constituyendo el sepelio una sentida manifestación de duelo, asistiendo representaciones de todos los cuerpos de la guarnición. Tributo los últimos honores al cadáver un piquete del regimiento del Aragón.

Presidió el duelo el general Macián, en representación del capitán general. Asistieron también numerosos amigos del finado.

Reiteramos el pésame a la familia, D. E. P. el malogrado soldado.

Ultima hora

La compra de EL LIBERAL.—Lladó y Vallés fundará EL RADICAL, diario de la noche.—EL LIBERAL será órgano de los liberales madrileños.—Un telegrama a Lerroux.

Han fracasado las gestiones que Lladó y Vallés y sus amigos habían hecho para adquirir la propiedad de El Liberal. Se había convenido en que El Liberal pasaría a manos de Lladó y Vallés mediante la entrega de 100.000 pesetas, pero a última hora, el gerente del trust señor Moya ha pedido 25.000 pesetas más de las convenidas.

En vista de esta exigencia Lladó y Vallés y sus amigos, han pensado que con 125.000 pesetas pueden fundar un nuevo periódico de la noche, que se titulará El Radical.

Los liberales, al reorganizarse, han creído necesario, siguiendo indicaciones del señor Canalejas, tener un órgano en la prensa, y a este efecto están en tratos con el señor Moya para quedarse El Liberal.

Como que El Progreso guarda silencio absoluto acerca de la manifiestamente organizada por la minoría parlamentaria para el próximo domingo, los señores Ullé, Albert, Durany, que se hallan en la cárcel cumpliendo condena por la ley de Jurisdicciones han enviado el siguiente telegrama al señor Lerroux.

«Extrañados silencio Progreso manifestación día 7, rogámosle apoye su celebración».

dada que explicaba a su interlocutor los resultados probables del paso belicoso a que quería inducirle con un fin enteramente pacífico. René estuvo algunos momentos con el entrecejo arrugado y con los extremos de su bigote entre los dientes, pesando al parecer en su mente el valor de los argumentos del general.

decís que existe el crimen de rapto y de seducción? —Permeud, general,—dijo René interrumpiéndole; no soy yo quien... —Si no sois vos, es vuestro padre quien lo dice. ¡Rapto y seducción! dice M. Falconet, y responde mi sobrino: ¡amistad y protección! ¿Quién de los dos está equivocado? No quiero decirlo, y ya ves que doy pruebas de imparcialidad. Pero lo más evidente es innegable es la apariencia de misterio, de aventura y de intriga que hay en esta historia, y de lo cual se ha oído mucho con razón vuestra familia.

la levita, y sin cólera, sin odio... a renor, que se sacan dos ó tres gotas de sangre que bastan para lavar la mancha en cuestión y para cerrar la boca a los maldicientes. ¿Me comprendéis ahora? —Sí,—creo que sí,—respondió René cuyo rostro redondo tomó repentinamente una figura oval. —Es lo que llamamos nosotros, que somos expertos en la materia, una desafiante conveniencia, que se diferencia del de inclinación que sólo gusta a los calaveras y manones. —¡Ya, ya!—dijo el joven de provincia haciendo prodigiosos esfuerzos para sonreír,—por lo visto estás muy empuñado en que me rompa la cabeza con mi amigo Laubespín; en la segunda vez que me la proporciones. —¿Quién habla de romper la cabeza? Únicamente digo a toda costa la unión y la paz. —Discurso de paz que entra con un desahogo. —Os parece poco lógico, pero en el fondo es lo más razonable y prudente. —¿Crees que para reconciliarnos lo más razonable es que empecemos por batirnos? —Ciertamente. El abrazo que se da después de haber cruzado el acero es el más sincero de todos. Si un empleado mi marido, siempre me quedará en el corazón un terrible recuerdo. —Os heo general, que no guardo ni un recuerdo de Laubespín.

«Hablo por vuestro padre que es un poco vanaglorio, y cuyos resentimientos están poco dispuestos a calmar. Estoy seguro de que si M. Falconet tuviese vuestra edad se apresuraría a aceptar el expediente que os propongo como la solución más sencilla y honrosa de la cuestión que divide vuestras familias. Estas palabras que encerraban al parecer una insinuación poco lisonjera para su valor, hirieron en lo más vivo a René Falconet. —Creo que no he degenerado de mi padre,—dijo con más ardor que hasta entonces había manifestado,—si es preciso haré todo lo que el hubiera hecho a mi edad. —Bravo, Falconet! exclamó el marqués con acento de aprobación,—prefiero esa vivacidad a la indiferencia que hasta ahora habéis mostrado. Veo que sois capaz de seguir el camino más recto, y no extrañaría que al primer golpe de vista hayáis dejado de apreciar las ventajas de un arreglo. —Confieso,—respondió René, cuyo rostro se había amortiguado,—que me he dado las comprendido del todo. —Será pues preciso que os lo explique. Partamos del principio de que sólo se trata de dar una satisfacción a la justa susceptibilidad de vuestra familia; para facilitar una reconciliación completa; es decir, que no transcurramos los límites más moderados del desafío de conveniencia. No recibáis que os a las palabras; cuando yo se tiene

JUNTA MUNICIPAL DE VOCALES ASOCIADOS

FINAL

Ingresos

Apruebanse los artículos I y II que se refieren a productos de flujos y oasis y a intereses de inscripciones y valores intransferibles y valores mobiliarios.

En los artículos siguientes se aprueban las siguientes enmiendas:

Una reduciendo 8,800 pesetas de la consignación de pesadores de mataderos.

Otra aumentando en 50,000 pesetas la cantidad consignada por sello municipal.

Apruebanse el artículo IV de tracción urbana.

El artículo V es referente a Cementerios.

El vocal asociado señor Jimeno defiende una enmienda para que se suprima el arbitrio por vigilancia y conservación de Cementerios.

El señor Mir la impugna.

El señor Pardinas consume un turno en pro.

El señor Nuñari repite los argumentos del señor Mir.

El señor Albó alega la especial condición de la propiedad funeraria, a la que no deben imponerse arbitrios.

El señor Mir repite que el Municipio tiene gastos de conservación y de vigilancia, de los que debe resarcirse mediante un arbitrio prudencial.

El debate se hace interminable, rectificando tres ó cuatro veces todos los oradores que exponen siempre la misma argumentación.

Aprueba la enmienda por 33 votos contra 25 se aumenta en 30,000 pesetas el cálculo de ingresos por cédulas personales.

Se aprueban los restantes artículos hasta llegar al

Capítulo IV que habla de beneficencia.

Se acepta una enmienda aumentando en 45,000 pesetas el cálculo de ingresos por razón del producto del contrato de limpieza de Interior y Ensanche.

Otra enmienda propone disminuir en pesetas 151,174.71 los ingresos por arbitrios adicionales, aumentando en 89,520 pesetas el producto que se calcula por la cal, yeso y cemento. Aprobada.

Otra propone disminuir en 1,899,326.86 pesetas el cupo de Consumos. Aprobada.

Otra pide que se supriman los arbitrios sobre inquilinato y solares. Aprobada.

Otra propone que las tarifas de Consumos sean las mismas que las de 1910. Aprobada.

En otra se impone un arbitrio para la mudanza de piso. La impugna el señor Morros, pero es aprobada en votación nominal por 53 votos contra 5.

El señor Lluhi propone, para los efectos de los arbitrios, el solicitar las autorizaciones que correspondan con arreglo a la ley.

Los últimos discursos

El señor Lluhi propone que se aumente en 800,000 pesetas el ingreso que se supone por el alquiler de depósitos generales y administrativos y que se fije en un millón y pico el ingreso por la venta de terrenos.

El señor Mir pronuncia un extenso discurso, arremetiendo contra la labor de

los vocales asociados, que se han visto obligados a esconder el déficit en esta última enmienda.

El orador se expresa con frase airada, que provoca aplausos en la tribuna del público.

Hace responsable a las minorías del nuestro presupuesto que acaba de aprobarse y entona un himno a la mayoría radical, que quiso hacer una política de concordia para nivelar el presupuesto.

Dice que el presupuesto de gastos para 1911 es superior al del año pasado, en 1.024,954 pesetas.

Pronostica grandes males para la ciudad que deberá pagar crecidos intereses.

Acusa a las minorías de haber hecho obra negativa, sin presentar plan alguno para reforzar los ingresos.

El señor Lluhi comienza diciendo que es ley de los ejércitos, cuando han sostenido la batalla, seguir el camino.

Continúa el orador, cumpliendo aquella ley, después de haber sostenido una batalla con el señor Mir, saludo al descalabro y al vencido (rumores y protestas en la tribuna del público).

Demuestra que siguiendo el pensamiento financiero del señor Mir, el presupuesto hubiese resultado con un déficit de seis millones.

Afirma que las minorías han realizado una obra patriótica, ahogando el terrible déficit que el partido radical lanzaba sobre las espaldas de Barcelona.

Acusa al señor Mir de haber patrocinado enmiendas que, de haberse aprobado, hubiesen producido un déficit de ocho millones, y cita algunas de las repetidas enmiendas.

Se muestra partidario de organizar los servicios municipales, en los cuales, se pudieran hacer grandes economías que permitirían aumentar el sueldo de los empleados humildes.

Termina diciendo que las minorías y los vocales asociados guardan toda clase de consideraciones para los vencidos y para los heridos.

(Protestas y aplausos.)

Rectifica el señor Mir y dirigiéndose al señor Lluhi le dice:

—S. S. ha tenido la función de gobierno, por la que tanto suspira y que ha hecho S. S.

Formula nuevamente sus anteriores acusaciones.

Advierte que se establece una rebaja en concepto de alumbrado, siendo así que no puede ser porque el Ayuntamiento tiene contratos con las Compañías.

Declara que no se ha procurado ninguna economía. Lo único que se ha hecho es castigar a los empleados humildes e introducir la desorganización.

El señor Nuñari manifiesta que las obras de las minorías han sido loables porque han logrado llegar a una concordia entre el presupuesto de la mayoría radical y el clamoreo ciudadano.

Rectifican todos los oradores en extensos discursos

Final

Y entre grandes rumores y discusiones se levanta la sesión a las nueve y media, quedando aprobados los presupuestos municipales de Barcelona para 1911.

Carpeta taurina

El matador de toros Ricardo Torres (Bombita) ha regalado a la Diputación provincial de Madrid, con destino a la enfermería de la plaza de toros, una camilla modernísima y de mayor comodidad para conducir heridos que las que en la actualidad se usan, y además, una cama de operaciones recientemente adquirida en Alemania, que, al decir de los que la han visto, es la última palabra para realizar operaciones quirúrgicas.

Ricardo, al hacer la donación a los diputados provinciales, dice que, aunque la enfermería de Madrid está perfectamente dotada de todo lo necesario, suplica que admitan la camilla y cama de operaciones, que les regala con el mejor deseo.

Es muy elogiado este acto de Ricardo, y más en la ocasión presente, en la que está eliminado del cartel de la corrida de Beneficencia, y no puede ser 'coba' ni acto de gracias, sino un movimiento espontáneo, como el que le ha llevado a la fundación de la Sociedad en favor de los foreros necesitados de apoyo.

En Puertollano se celebrarán dos corridas de toros en los días 3 y 4 de Mayo próximo, con reses de Albarrán y de una ganadería salmantina, seis toros cada tarde.

Los espadas encargados de lidiarlos serán Antonio Segura (Segurita), José Morales (Ostioncito) y Juan Cecilio (Punteret).

En Marsella torará los días 7 y 14 de Mayo el aplaudido diestro Manuel Sufrañes Peña.

El 11 de Junio, en la misma población, estoquearán seis toros de D. Joaquín Pérez de la Concha, Minuto y Gallito.

Manuel Crespo Crespo, tiene contratadas las siguientes corridas: el 7 y el 21 de Mayo en Arlés, el 28 en Marsella, y sin fecha dos corridas en Perpignan, en el mes de Junio.

A Crespo le representa el aplaudido y popular Manuel Vigata Lucerito.

En Toulon se inaugurará mañana una nueva plaza de toros capaz para 8,000 personas.

Los matadores contratados son Pouly, fils y Minuto chico.

En Avignon estoquearán el próximo 7 de Mayo, cuatro toros de Viret, los novilleros Crespo y Chico de Camila.

La comisión de festejos de Orense acordó subvencionar con 2,000 pesetas una corrida de toros que se ha de celebrar en aquella capital el día del Corpus del corriente año.

El presidente, D. Miguel Muñoz, recibirá proposiciones hasta el día 28 del mes corriente.

La empresa del circo taurino de Irún organiza para el día 30 de Juni una corrida de cuatro toros de la vacada de D. Antonio Guerra, que serán estoqueados por Fermín Muñoz (Cochaito).

A beneficio del banderillero granadino Mariano Carmona, que ha sido recluido en un manicomio, se quiere dar una corrida en Granada, y para tomar parte en ella se han ofrecido los diestros Tabernerito y Lagartijillo III.

Regalerín y Gama estoquearán cornúpepos de D. Eduardo Olea en la corrida que se verificará en Burdeos el día 4 de junio.

Para tomar parte en la tercera corrida de feria de Logroño, 23 de Septiembre, ha sido ajustado el espada madrileño Agustín García Mallá.

En Lérida se construye un circo taurino que será inaugurado con dos corridas de novillos en los días 12 y 14 del corriente mes.

Pasatiempos

Recuerdo

De tu raja entre los hierros, que entre flores adornaba, los clavos de tus labios y las rosas de tu cara, y los soles de tus ojos que la calle iluminaban; de tu raja entre los hierros con el cielo yo soñaba. Y eres tú mi virgen bella, el objeto de mis ansias, tú mi única alegría; mi consuelo y mi esperanza. Feliz con verme en tus ojos inocente no notaba; que eran tus frases mentira, que eran tus besos escarcha, que eran suspiros fingidos los que tu pecho exhalaba, y que era falso tu amor y tu persona era falsa.

Al ver que en mi ceguera tu intención no adivinaba, cansada ya de mentir me hablaste, y tu palabra, mi amor hirió de tal modo tan profundamente mi alma, que quedé frío mi ser triste y pálido mi cara y mis mejillas surcaron en tropel amargas lágrimas. Al ver mi inmenso dolor, de compasión una lágrima sentiste, y ya tardío consuelo, en vano buscabas para mi desdicha grande para mi grande desgracia. Mas no quise, y no te of, la suerte ya estaba echada, hui, y loco desde entonces sin dicha, sin esperanza ya no he vuelto a ver la raja que entre flores adornaba, con tus labios de clavos, y las rosas de tu cara, ¡ya no he vuelto a ver la raja en la que un cielo señala!

Pepé Ruiz

Jeroglífico

(Remitido por EUDALDO SALA).

Q an Tomás VVV MI Nota DA II

COMBINACIÓN ENIGMÁTICA

(Remitido por MACO).

Sustituir los puntos por consonantes para que consten a las 10 preguntas siguientes:

- 1. ¿Cuál es el lugar recreativo que aun se está construyendo? 2. ¿Qué cosa vegetal he recibido? 3. En qué estado ha llegado? 4. Llegó a su debido tiempo? 5. ¿Qué hice al recibirla? 6. ¿De qué pueblo de Murcia me la enviaron? 7. ¿Es hombre ó mujer el remitente? 8. ¿Cuál es el estado? 9. ¿Y su carácter? 10. Final.

Jeroglífico comprimido (Remitido por ZORAYA).

S Las soluciones en el número próximo Soluciones del número anterior Al jeroglífico comprimido: Juniar. A la Tarjeta: El nudo gordiano.

Espectáculos

LICEO.—«Tristano é Isotta».

PRINCIPAL.—«La cambrea», «La reina vella».

CIRCO BARCELONES.—Grandes sesiones de cinematógrafo.

ROMEA.—«Lo fereer de tall», «Los amantes», «Extremes que's tocan».

TIVOLI.—«El chiquillo» y «La viuda alegre».

NOVEDADES.—«La viuda alegre», «Solico en el mundo» y «La patria chica».

ELDORADO.—«Re Lear».

NUOVO.—«La reina de las tintas», «Lysistrata», «La tarjeta postal».

COMICO.—«Molinos de vientos» y «Los viajes de Gulliver».

PETIT MOULIN ROUGE.—Paralelo (Antes Parajera Catalana).—Todos los días tarde y noche, óvaciones a la gran troupe de variedades, 20 artistas. Tarde a las 6. Noche a las 11. Sucesos, éxito del aplaudido Cuadro Flamenco, se preparan nuevos debus. Restaurant de primer orden. Entrada libre.—Aviso: desde hoy, después del concierto de la noche, gran baile de sociedad en el rico Salón Foyer.

LA BUENA SOMBRA. Gijón, 3. Exito de las tardes alegres, hoy miércoles, noche, «A paga y vamonos», por las Tudelinas, aplausos delirantes. Solsona con su pulga, extraordinaria, Gaby de Fradas, estrella parisienne. Sigue en este concierto el jolgorio, la alegría y el buen humor, Hoy martes, noche movidita, 4 debutas, 4. Mile. Yvonne, excentrique, Mile. Nyrraita, gommeuse, Mile. Georgette Wendling y Mile. Odette. Kairlys, chanteuses á voix. Entrada libre. Restaurant de primer orden. Butacas gratis.

CINEMATOGRAFO BELIOGRAFF.—Rambal del Centro, 36 y 38.—Colosal éxito de la admirable película

EDAD PELIGROSA Estrenos todos los días.

CINE WALKYRIA Ronda San Antonio, esquina Riera Alta.—Hoy miércoles, gran programa de estrenos. La gran película de gran éxito, única en Barcelona

LA SOTA DE OROS «Aguines de sombrero motivan un casamiento», «Toribio en la corrida de gallos», «Ela y la sed», «Padre expreso», «Dos caminantes muy listos», «A por justiciero». «En defensa de una mujer», último día de la gran película

LA EDAD PELIGROSA y otras. Todos los días grandes estrenos.

MUNDIAL PALACE.—Concierto Santos todos los días. Cubiertos desde pesetas 3/50. Los viernes, bouillabaisse. Sábados, menú corriente y vegetariano.

Imprenta de LA PUBLICIDAD Calle Barbant, 11, bajo.—Teléfono 1 84

Sociales

La fiesta del trabajo

Anoche nos visitó una comisión de los obreros que confeccionaban el periódico independiente La Prensa manifestándonos que después de haber comunicado, con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo, al propietario de la imprenta y al Director

del periódico, que conmemorarían la fiesta del trabajo, en vista de que varios periódicos no se publicaban y después de haber sido aceptada su petición, el Director del colega ha cambiado de imprenta, dejando sin trabajo a todos los operarios que trabajaban en el mismo, siendo ahora confeccionado el periódico por obreros camarillos. Los obreros despedidos han dado cuenta de lo sucedido a la Sociedad del Arte de Imprimir y a Solidaridad Obrera.

Regalerín y Gama estoquearán cornúpepos de D. Eduardo Olea en la corrida que se verificará en Burdeos el día 4 de junio. Para tomar parte en la tercera corrida de feria de Logroño, 23 de Septiembre, ha sido ajustado el espada madrileño Agustín García Mallá. En Lérida se construye un circo taurino que será inaugurado con dos corridas de novillos en los días 12 y 14 del corriente mes.

Dotras

DOLOR

reumático, inflamatorio ó nervioso, se logra su curación completa tomando el tan renombrado DUVAL, que con tan feliz éxito vende la conocida farmacia Martínez; Centro, calle Robador (esquina San Rafael, 2).

Envíos a provincias. GANGA Arcas de lance para caudales refractarios y de todas clases. Margalit, 19, tienda.

MAGNESIA DE BISHOP. El Citrato de Magnesia Granular efervescente Bishop es el mejor refrescante que se conoce. Puede tomarse todo el año. Delicioso como bebida matutina, obra con suavidad en el estómago é intestinos. Inventado en 1857 por Alfred Bishop, es insustituible por ser el único preparado puro entre los de su clase. Exigir en los frascos el nombre y señas de Alfred Bishop, Ltd., 48 Spelman Street, London.

Centro de Saldistas

Ventas al detall permanente de toda clase de muebles nuevos y de lance. Compra de toda clase de géneros y establimientos. pago al contado y sin demora. Entrada libre. CONSEJO DE CIENTO, 242 y 244 (entre Aribau y Muntaner).

Amor es y será siempre la mejor pasta para limpiar metales

GRANDES TALLERES

de A. RODRIGUEZ.—Regomir, núm. 1, 2. Casa que se dedica exclusivamente a la confección de trajes para caballero con género que entregue el parroquiano. Hechura a 5 pesetas incluso forros.

Talleres de Electricidad VIVO, TORRAS Y C.

Borrell, 71 y 73, Teléfono 984.—Barcelona Especialidad en Electromotores y Dinamos para corriente continua, tipo exclusivo de nuestra construcción. Último modelo bipolar con inducidos de bobinas moldeadas y colectores de bronce laminado. Ascensores electro-mecánicos-automáticos, tipo especial de la casa con patente, modelo de gran seguridad reduciendo todas las condiciones que exige el Municipio de Barcelona. Aparatos varios Voltímetros, Amperímetros, Lámparas de arco y ventiladores eléctricos. Reparación de toda clase de máquinas y aparatos eléctricos.

ganas de matar a un hombre, me diréis que se desvia la puntería, ya lo sé; pero hay personas tan torpes que nunca alcanzan con más seguridad a su adversario que cuando no le apuntan, y es preciso evitar la posibilidad de la desgracia. Lo más preferible es la espada. Se cruzan los aceros, se tiran dos ó tres golpes por ceremonia, recibe tal vez uno de vosotros un rasguño en el brazo, y queda todo arreglado. Ahora examinemos las consecuencias. —Si, veamos las consecuencias, —dijo Falconet, cuyo rostro había manifestado poca satisfacción mientras el general le explicaba la teoría del desafío de convención. —En primer lugar, ya no hay proceso. Terminada la ceremonia, vos y Enrique os dais la mano y después nos vamos todos del brazo a ver a vuestro padre. —Falconet, le digo, es inútil emplear tinta cuando se ha vertido sangre. —Hablo ahora bajo el supuesto de que vos ó Enrique hayan recibido un ligero rasguño; ¿me comprendéis? —Sí, sí, —respondió René haciendo un gesto involuntario. —Si vos sois el herido, aunque hago mal en usar esta expresión al hablar de un rasguño, vuestro padre se enternecerá, y si es mi sobrino, se llena de justo orgullo. El corazón del hombre siempre ha sido el mismo; en uno y otro caso, enternecido ó orgulloso, Falconet no rehusará mi apoyo cuando se la ofrezca, diciendo: «sea

Enrique se ha tratado en dos ocasiones; y finalmente, en la tercera hipótesis, tendréis dos motivos de queja en vez de uno. Suceda lo que quiera y cualquiera que sea la puerta por donde mi sobrino salga de la difícil posición a que le ha conducido su aturdimiento, vuestra familia guardará siempre contra él cierta ofensa y cierto rencor, á menos que desde este momento quitemos todo pretexto de ulteriores reclamaciones dando una completa satisfacción a vuestro enojo. —Sería de desear que todo pudiera arreglarse así, —dijo René moviendo la cabeza con ademán incrédulo. —Eso depende de vos, —respondió monsieur de Roquefeuille con finura. —¿De mí? Entonces podéis dar el negocio por terminado. —Si os parece bien, hoy mismo podemos arreglarlo. —¿Pero qué queréis decir? —preguntó René que lanzó a su interlocutor una mirada en que se manifestaba más asombro que sagacidad. —¿No me comprendéis? —A decir verdad, no mucho. —Pues voy á explicarme categóricamente. Entre personas de honor, cuando se recibe una ofensa ó de resultados de esta ofensa queda de una parte ó de otra una mancha que puede acarrear la burla pública, se va una mañana apacible y fresca como la de hoy á las orillas de Montroge ó al bosque de Vintennes y allí, quitándose

—¿En casa de Mme. de Laubespín? —preguntó René con vivo interés. —Desde ayer noche. Esto sirve para demostraros que mi hermana, mujer piadosa y austera, está completamente convencida de la inocencia de las relaciones que han existido hace seis meses entre vuestra prima y su hijo. Cuando una persona tan religiosa se declara satisfecha, nadie tiene derecho de manifestar más exigencia. —General, me dejáis agradablemente sorprendido con lo que acabáis de decirme, —exclamó Falconet fróndose las manos. —Ya os he dicho que sólo deseaba la paz, y me parece que estando mi prima en casa de vuestra señora hermana, tenemos andado más de la mitad del camino. —La paz! ¿deseamos nosotros acaso otra cosa? —añadió el general con acento solemne; —lo más esencial ahora es salvar los pequeños obstáculos que nos separan aún. Resumamos, pues. La cuestión que se ha originado tan impetuosamente entre vuestra familia y la nuestra, sólo puede terminarse con alguno de los tres medios siguientes: casándose mi sobrino con vuestra hermana ó con vuestra prima, ó no casándose con ninguna de las dos. En el primer caso, quedará sobre el episodio del Bosque de Botonia una especie de niebla que podrá empañar ligeramente la reputación de la señorita Maynard; en la segunda suposición, podría quedar bastante ofendida vuestra hermana cuyo casamiento con

misos amigos. —Luego ya no habrá proceso. —Es posible, no hay duda, —dijo René con irresolución, —una escena semejante hará mucha impresión á mi padre, especialmente si Laubespín fuese el herido. —Sería cosa que lisonjearía en extremo á vuestro padre. El valor de un hijo es siempre agradable á los autores de sus días. Decíamos, pues, que no habrá proceso, y por otro lado no habrá desafío con Broussel. —¿Por qué razón? —Por aquella máxima del derecho romano: «Non bis in idem». —«Non bis in idem», —repetió maquinalmente René sin comprender lo que decía. —¿Quién lo duda? dos desafíos por una misma causa son inadmisibles, y yo no lo permitiría. Si termináis el negocio, ¿con qué derecho habia de renovar Broussel? ¿Como campeón de la familia? El campeón legítimo, el único que podemos reconocer sois vos; y además, aun admitiendo que sus pretensiones tengan la menor apariencia de razón, siempre tendría lugar la aplicación de la máxima «Non bis in idem». ¿Se atreverá Broussel á declarar el verdadero motivo que le impulsó á batirse con Enrique? ¿Confesará públicamente que está enamorado de su hijastra? No. —No es probable. —Luego ya no habrá desafío con Broussel, —dijo el anciano que parecía estar cada vez más satisfecho de sí mismo, á me-

misos amigos. —Luego ya no habrá proceso. —Es posible, no hay duda, —dijo René con irresolución, —una escena semejante hará mucha impresión á mi padre, especialmente si Laubespín fuese el herido. —Sería cosa que lisonjearía en extremo á vuestro padre. El valor de un hijo es siempre agradable á los autores de sus días. Decíamos, pues, que no habrá proceso, y por otro lado no habrá desafío con Broussel. —¿Por qué razón? —Por aquella máxima del derecho romano: «Non bis in idem». —«Non bis in idem», —repetió maquinalmente René sin comprender lo que decía. —¿Quién lo duda? dos desafíos por una misma causa son inadmisibles, y yo no lo permitiría. Si termináis el negocio, ¿con qué derecho habia de renovar Broussel? ¿Como campeón de la familia? El campeón legítimo, el único que podemos reconocer sois vos; y además, aun admitiendo que sus pretensiones tengan la menor apariencia de razón, siempre tendría lugar la aplicación de la máxima «Non bis in idem». ¿Se atreverá Broussel á declarar el verdadero motivo que le impulsó á batirse con Enrique? ¿Confesará públicamente que está enamorado de su hijastra? No. —No es probable. —Luego ya no habrá desafío con Broussel, —dijo el anciano que parecía estar cada vez más satisfecho de sí mismo, á me-